
 

 

 
 

Info&Report 編  第２回 スタディ・メイト研修会 
 

12 月 7 日(木)「第２回 スタディ・メイト研修会」

を行いました。各校で勤務しておられるスタディ・メイ

トの皆さんに集まっていただき、７月に続き、年に２回

研修を行っています。 

前半は、県総合教育センターの教育相談部から２

人の研究主事に来ていただき、「子供たちへのより

よい支援のために」と題して、講演･演習を行いまし

た。 

講演では、スタディ・メイトの心構えとして 

①自分で自分の行動をコントロールできるように

なることを目指す。 

②児童生徒の気持ちに共感する。 

③自尊感情を高める言葉掛けをする。 

④回りの児童生徒のみほんとなる接し方を心が

ける。 

⑤個人情報の守秘義務を守る。 

の５つを改めて気を付けることを学びました。 

 

事例演習では、働きかけ方を考える視点として 

(１)気持ちに寄り添った関わりを心がける。 

(2)望ましい行動を即時に褒める。 

(3)短い先の見通しを伝える。書いて示す。 

(4)担任と関わり方を共通理解する。 

の４つを意識して、一つ一つの事例を考えました。 

 

後半は、情報交換を行いました。 

 

今、担当している児童生徒にどのように関わって

いけばいいか。学級担任同様、スタディ・メイトの皆

さんも日々悩んでおられます。学校内でも少し時間

をとって、一緒によりよい支援策を考えることができ

たらいいですね。 
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研修後のふり返りから 

 
 

感想 
情報交換が良かった 

他校との情報交換が有意義でした。時間設定もちょうどよかったと思います。 

自分の考えと他の方の考えが、ほぼ同じであると知れてよかった。共通理解としてよかっ

た。 

情報交換の時間があってよかった。もっと長い時間が欲しい。 

グループの人達と情報交換ができ、そうそうと同調したり、こんど真似してみようかなとい

うことがあったり、何より心がリラックスできました。ありがとうございました。 

自分の児童の見方や、支援の方法の考え方を広くしてくださり、いい刺激をもらいまし

た。また、情報交換で、悩みやアイデアを交換できるのもよかったです。ありがとうございま

した。 

学期の最後にサポートの在り方を振り返る機会があるのは、いいことだと思います。ま

た、スタディ・メイトの役割を改めて確認することも大切だと感じています。 

 他校の様子もゆっくり情報交換できて、有意義な時間を過ごすことができました。ありが

とうございました。 

自分自身の役割と心構えを再確認出来るよい研修だった。 

具体的な視点も示してあり、言葉かけの参考になった。困った時は、見直したりできて、

頼りになると思った。 

前回よりもさらに具体策が検討されていて、充実していた。ありがとうございました。 

初めての参加です。スタディ・メイトを長くされている方が多く、経験豊富で、参考にした

い貴重なアイデアが満載でした。やはりこの仕事は、正解が１つではないので、このような

機会を設けていただき、とても良かったと思います。まだまだ私は経験が浅く、手探り状態

だったので自信が持てなかったのですが、皆さんと話してみて少し頭の中が整理できたよ

うな気がします。ありがとうございました。 



自由歓談の時間を増やして欲しい。 

小学校と中学校に分けた座談会をとりいれてほしい。 

 スタディ・メイトの役割について、困っていたことが、講話を聴くことで、子供たちへの支援

の仕方が少し分かりました。 

 演習では、どちらの事例も毎日あることなので、グループで考えることができ良かったで

す。 

 情報交換では、自分の困っていることをグループで話せて良かったです。研修会開催あり

がとうございました。 

日頃の自分の子供たちに対する手立てを、再認識する良い研修講座でした。感謝いっ

ぱいです😌💓ありがとうございました。 
研修会では、スタディ・メイトの心構え、働きかけを毎回再確認することができ、心が引き

締まります。また、情報交換の場としてもとても有意義な時間ありがとうございました。 

 私は中学校の通常級生徒のサポートをしています。 

 生徒の問題行動の裏には、特性以外にも SNS のトラブルによる友人関係、複雑な家庭

環境などの深い背景が絡んでいることが多いので、声かけひとつにしても慎重さが必要だ

と感じます。 

 研修会での内容、支援法では、生徒は思春期で対応が難しいと思うこともありますが、児

童生徒の基本的な支援サポートについて、改めて考える機会とさせてもらっています。 

他校の方と雑談風に情報交換ができて有意義な時間でした。講師の先生の話も今後

の業務に役立つ内容でした。ありがとうございました。 

 来年度も 1～２回の開催が良いかと思いました。 

今回の演習は実践的ですぐ役立つので良かったです.子供の気持ちによって支援が変

わることがよく分かりました。また、情報交換の時間が現場の悩みや困り事を相談できて有

意義な時間でした。時間がもっとあったらなと思いました。 

 今回の研修会では、事例に対してグループで考えを出してそれについて話し合うことで

他のスタディ・メイトさんの考えや働きかけを伺う事ができ大変良かったです。 

 情報交換の時間には同じグループの中に、支援をしている子供さんが出来ないことが沢

山あるけれども温かく見守り、共感して、褒めてを実践されている方がいらっしゃいました。

お話の中からその様に感じ取りました。もし、大きな声で色々な大人から何度も注意される

ようなことがあれば、子供だけでなく大人も辛い気持ちになるのではないかと思います。そ

の為最後はお話を伺い温かい気持ちをいだだき引き続き頑張ろうと思いました。 

 ありがとうございました。 

いろいろな特性の児童生徒がいるので、対処方法もそれぞれですが、研修に参加するこ

とで、忘れていたことも思い出しました。今後の対応に役立てたいと思います。 

 


